



attac

RAPPORT D'ACTIVITÉ POUR L'ANNÉE 2013 ET ORIENTATION POUR L'ANNÉE 2014

Nos mobilisations en 2013 :

Du 20 au 26 mars 2013 6 adhérents de notre comité local ont participé au Forum Social Mondial de Tunis et ont suivi des ateliers sur la dette, la démocratie participative, l'exploitation des richesses minières par les multinationales, l'auto organisation des pays émergents, un atelier des « casseurs de pub » sur la soumission des idées à travers le publicité, les biens communs, la justice climatique...

En amont du forum de Tunis nous avons été présents dans sa préparation et dans l'organisation de réunions au niveau départemental.

Nous avons également été présents dans la préparation et l'organisation du Forum Social Mondial de Provence qui s'est tenu à Salon de Provence en avril 2013.

2013 a été l'année où les espoirs d'un changement se sont envolés. Les politiques de restriction budgétaire ont eu des conséquences dramatiques en Europe et en France avec la montée du chômage, la baisse du pouvoir d'achat, la soumission de la France à la finance et aux banques.

Notre comité local a continué activement son travail sur l'audit citoyen de la dette publique en ciblant la Mairie et l'hôpital de La Ciotat.

Des analyses sur ce sujet ont été envoyés régulièrement à nos adhérents ainsi que sur les dangers de l'ANI (Accord National Interprofessionnel), qui met à mal le droit du travail.

Nous avons également sensibilisé sur les dangers des Partenariats Publics Privés (PPP) qui impactent les finances des collectivités territoriales

En 2013, nous avons participé au débat sur la démocratie en organisant une réunion sur les enjeux de la Métropole.

Nous avons participé à la campagne nationale d'Attac sur les paradis fiscaux en faisant signer la pétition « stoppez l'évasion fiscale » et en distribuant les billets de 60 milliards d'euros qui expliquent le manque à gagner dû à la fraude et à l'évasion fiscale.

Notre comité local a été très actif dans le soutien à la lutte des Fralib pour maintenir leur outil de production. L'action menée avec d'autres partenaires pour le boycott des produits Unilever a été un grand succès, et aujourd'hui on peut dire que la lutte paye. Les Fralib ont enfin remporté une victoire après plus de 3 ans d'occupation de leur usine, et pourront envisager de monter leur Scop.

Nous participons au Mouvement Social, à travers notre présence dans les grands rassemblements départementaux à Marseille, regroupant syndicats, associations et organisations politiques (18 janvier, et 12 avril 2014 : « Non à l'austérité ».)

Une lettre d'informations est régulièrement envoyée aux adhérents et sympathisants, mais nous avons plus de mal à publier notre « grain de sable » aussi régulièrement que les années

précédentes car nous avons mis toutes nos forces dans la renaissance du site internet local et la création d'une page facebook.

Notre site internet permet de recenser toutes nos actions ainsi que des vidéos conférences et des liens vers des sites amis. Par ailleurs nous nous sommes impliqués dans la réalisation de vidéos témoignant de nos actions militantes (boycott Fralib, campagne requins...).

Nous sommes présents aux CNCL (Coordination Nationale des Comités Locaux) qui ont lieu trois fois par an à Paris, ce qui nous permet entre autres un échange de pratiques avec d'autres CL. Nous nous réunissons une fois par trimestre avec les comités locaux du 13. Ces réunions nous permettent de mutualiser des actions communes comme celle organisée en avril 2013 à Gardanne pour mieux comprendre les dangers de l'ANI (Accord National Interprofessionnel) avec la participation de Gérard Filoche membre du conseil scientifique d'Attac, et celles sur le collectif anti TAFTA qui a débouché sur le meeting « Que faire de l'Europe ? » au théâtre Mazenod à Marseille le 14 mai 2014.

Comme chaque année nous tenons une table au Forum des associations et sommes présents régulièrement aux séances du Conseil Municipal.

Nous étions 52 adhérents à fin 2013.

Nous avons abordé lors de nos **réunions thématiques** de 2013, qui ont lieu les troisièmes jeudi du mois, les thèmes suivants :

- Un débat sur l'eau.
- Une communication sur l'AG d'Attac France qui s'est tenue en janvier 2013.
- Un débat sur les déchets en mars et présence au FSM de Tunis.
- Un retour sur le FSM avec projection pour restituer l'ambiance de ce grand rassemblement.
- Participé à l'organisation et la réunion sur L'ANI avec la conférence de Gérard Filoche.
- L'Assemblée Générale de notre Comité Local s'est tenue en mai 2013.
- Débat sur les banques avec la projection du « tribunal des banques » par la compagnie NAJE.
- Organisé avec les CL 13 un banquet Attac au mois de juin.
- Participé à un débat sur les paradis fiscaux avec l'intervention de Gérard Gourguechon.
- Nous étions 3 adhérents à suivre les ateliers à Nîmes en juillet lors de l'Université d'été d'Attac.
- Nous étions présents comme chaque année au Forum des Associations en septembre.
- Un débat contradictoire sur les enjeux de la Métropole.
- Participé en tant que CL organisateur à un débat sur les retraites à Aix, avec J.M Harribey co-président du Conseil Scientifique.
- Participé à la fête des 15 ans d'Attac à Paris.
- Débat sur TAFTA avec Frédéric Viale.
- Organisé une mobilisation pour le boycott des produits Unilever devant une grande surface et en soutien aux Fralib.

En 2014, puisque l'année est bien entamée, nous avons organisé un débat sur la démocratie participative avec Joël Martine, suivi une formation anti-requins qui a débouché sur une action au marché mettant en accusation deux banques, BNP et Société Générale et la multinationale Unilever. Nous avons été présents au rassemblement anti Tafta à Marseille et à la manifestation contre l'austérité.

Enfin nos deux dernières réunions ont connu un grand succès avec le débat sur l'Europe avec Pierre Khalifa, membre du Conseil Scientifique d'Attac et co-président de la fondation Copernic, et la projection du film Notre Monde de Thomas Lacoste au théâtre de l'Eden.

Perspectives pour 2014 :

L'année 2014 est déjà bien entamée et nos CA et réunions se poursuivent avec assiduité. Pour nos futurs débats nous aimerions que les adhérents expriment leurs souhaits et s'impliquent davantage dans nos actions et combats ; ainsi que dans l'animation de nos outils de communication (grain de sable, site web...)

Deux ans après les élections présidentielles, suite aux élections municipales et européennes, force est de constater que l'action gouvernementale est loin d'être à la hauteur de nos espoirs et des attentes qu'elles avaient suscitées. Nous devons continuer à travailler sur nos fondamentaux : dette, paradis fiscaux, Europe, environnement, TAFTA, transition énergétique...

Voici quelques pistes qui pourraient être débattues :

- Transition écologique et sociale, le combat de NDDL (Notre Dame Des Landes est emblématique dans ce sens avec une victoire possible qui serait déterminante concernant les grands projets inutiles.
- La campagne banques doit être permanente, nous devons mettre l'accent sur la question des filiales des banques dans les paradis fiscaux.
- La démocratie : travailler sur la loi de décentralisation.
- Attac peut jouer un rôle en matière de convergence des mouvements sociaux ; nos efforts doivent consister à redynamiser le mouvement social partout où on est (rôle important des comités locaux)
- L'université d'été qui se tiendra à Paris en août 2014 aura une dimension européenne et sera ouverte aux mouvements sociaux.

Pour nous aider à diversifier nos actions et à toucher un nouveau public, particulièrement parmi les jeunes, nous avons besoin de vous.

Vous pouvez participer de différentes manières :

- en adhérant bien sûr
- en rejoignant le Conseil d'Administration
- en participant à nos actions
- en participant à faire vivre notre site par l'écriture d'articles...

Nous comptons sur vous !

Attac La Ciotat Maison des Associations Place Evariste Gras 13600 La Ciotat

email : laciotat@attac.org, site: www.local.org/13/laciotat

